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无聊的通关游戏
所谓的动作，其实就是主角和反

派们拿着各种大枪到处乱突突，连

点儿拳拳到肉的格斗戏都没有……

中方支持安理会

对朝核试作必要反应
联合国安理会5日上午召开会

议，就朝鲜第三次核试验问题进行

闭门磋商……
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中超满身“新元素”

今年能否趟新路？
外有三星巨额赞助、贝克汉姆代

言，内有新领导、“新罚单”、新名帅

外援，期待中超能新生……

11

据新华社北京3月6日电 中共中央总书记、中共中央军委主席
习近平，中共中央政治局常委、国务院副总理李克强，中共中央政
治局常委、全国政协十二届一次会议主席团会议主持人俞正声，6
日上午分别参加了十二届全国人大一次会议和全国政协十二届一次
会议一些团组的审议和讨论。

习近平参加了辽宁代表团审议。陈政高、陈海波、李万才、张
文成、项晓云、王金笛、耿洪臣、张广宁等8位代表先后围绕加快
实现辽宁老工业基地全面振兴、推进辽宁沿海经济带建设、推动实
现更高质量的就业等问题踊跃发言，畅谈感受、设想、建议。习近
平认真听取和记录，不时询问情况，并作了重要讲话。习近平指
出，要进一步做好攻坚克难、艰苦创业的思想准备和工作准备，大
力实施振兴东北地区等老工业基地战略，加快建设社会主义新农
村，全面增强工业核心竞争力，促进资源型城市可持续发展，建设
向东北亚开放的重要枢纽。要大力做好保障和改善民生工作，注重
关心生活困难群众，让群众得到看得见、摸得着的实惠。习近平强
调，要大力加强思想道德建设。雷锋、郭明义、罗阳身上所具有的
信念的能量、大爱的胸怀、忘我的精神、进取的锐气，正是我们民
族精神的最好写照，他们都是我们“民族的脊梁”。要充分发挥各
方面英模人物的榜样作用，大力激发社会正能量，为实现“中国
梦”提供强大精神动力。

习近平参加辽宁代表团审议

让群众得到看得见
摸得着的实惠

□ 本报记者 张国栋 张子扬 李占江

3月6日，十二届全国人大一次会议举
行记者会，国家发展和改革委员会主任张
平就油价、城镇化等热点问题作了回答。

油价：社会上有很多批评意见

2月24日，大陆今年首次上调油价。就
在同日，台湾地区下调油价。两相对比，
引发了公众对内地成品油价格调整的质
疑。

张平对此回应说，目前的油价定价机
制是以22个工作日为周期，如果平均油价

的波动超过4%，就相应对油价进行调整。
“这个机制现在看来有两个明显的缺点：
一是周期太长，22个工作日再加上节假日
就是一个月的时间，现在国际的油价是每
一天都在变动，所以不能及时反映国际油
价变动情况。二是我国设定了一个调价的
幅度要求。这22个工作日如果国际油价波
动达到4%，我们就调。如果达不到4%，油
价就保持稳定，不调。这就造成国际油价
变动不能及时反映到国内成品油价格上
来。”

张平告诉记者，去年我国共8次调整油
价，调升4次，调降4次。今年的这次调整
油价，窗口期应是2月9日前后，但因为恰

逢春节，所以直到2月24日夜间才下发调价
通知。“正好遇到了国际油价那两天又向
下走，由原来116美元降到113美元，但是
我们原来油价的定价水平大体是108美元到
109美元，仍处在调价窗口期，所以还是按
照机制走。”他说，“成品油消费涉及到
千家万户，涨价对消费者来说不是好消
息，社会上有很多批评意见，我都听到
了，也都理解。”

张平透露，目前发改委正在研究油价
形成机制的改革方案，以弥补存在的两个
缺陷。“一是计划把周期能够调得更短一
些，以使得能够适应国际油价频繁变动。
二是准备取消4%的调价幅度，按照一定的

周期，不管到没到4%，该升就升，该降就
降，使油价定价机制更加灵活，更加适应
国际市场的变动。”

城镇化：布局和规模不尽合理

“从历史和发展的角度看，城镇化是
经济社会发展必然的趋势。中国也不例
外。”张平说，我国的城镇化正处在快速
发展的进程中。按照常住人口计算，到去
年我国城镇化率已经超过了5 0%，达到
52 . 6%左右。“这就使得我国的城乡结构发
生了历史性的变化，城镇的繁荣吸纳了大
量的劳动力， （下转第四版）

发改委负责人回应对油价调整质疑：正在研究价格形成机制改革方案

不管到没到4%，油价该降就降
◆城镇化发展规划上半年可能出台 ◆光伏、风电等新兴产业出现产能过剩

□占江 国栋 子扬 报道
本报北京3月6日讯 代表踊跃发

言，镁光灯频频闪动……今天下午，出
席十二届全国人大一次会议的山东代表
团继续审议政府工作报告，第六小组审
议现场对中外媒体开放。来自人民日
报、新华社、光明日报、经济日报、人
民网、大众日报、香港文汇报、美国彭
博社、日本共同社等77家境内外媒体的
130多位记者到会旁听审议，现场采访。

下午3时开始的会议，2时许会场就
聚集了大批中外记者，各式“长枪短

炮”从各个角度聚焦会场。翻看着代表
团提供的有关山东经济社会发展情况的
介绍，不少记者感慨：“山东的发展速
度真是太快了。”

审议开始了，代表们围绕加快转变
经济发展方式、蓝色经济区发展、推动
医疗卫生改革、重大疾病保障、城镇化
建设、食品安全等问题，畅所欲言，气
氛热烈。记者们仔细倾听，认真记录。
开放、务实、自信，住鲁全国人大代表
的风采，给中外记者留下了深刻印象。

进入记者提问时间，“请媒体记者

朋友们提问。”主持会议的烟台市市长
王良话音刚落，现场的记者们纷纷涌向
代表区，高高地举起手，希望抢到向代
表提问的机会。

山东基层公立医院改革情况如何？
先诊疗后付费模式进展是否顺利？山东
近期有无计划对新农合与城镇医保进行
整合？一个接一个的问题，提给了副省
长王随莲。王随莲仔细记录，从容作
答：“山东在30个县、72家医院开展了
公立医院改革，目前，从改革的情况来
看， （下转第四版）

十二届全国人大一次会议山东代表团开放第六小组审议现场

77家中外媒体聚焦山东发展

□记 者 张思凯 左丰岐
通讯员 国 颂 报道

本报济南讯 春节过后，神华、晋煤
等位居国内前10名的煤炭企业紧锣密鼓落
实国家能源局等四部委发布的《煤矿充填
开采工作指导意见》，而这一引领煤炭行
业生产方式变革的《意见》，则是在总结
山东能源集团充填开采的实践经验的基础
上形成的。

这项被国内同行关注并广为推广的充

填开采技术，是山东能源集团为解决“三
下一上”压煤和边角残煤等资源开采难
题、经过10多年探索研发成功的，如今，
似膏体等绿色开采技术，不仅形成了完整
的技术和机械装备体系，还在省内外30多
处矿井置换出1000多万吨煤炭。

“山东能源的开采发展史就是一部科
技创新史！”山东能源集团总工程师翟明
华对记者说，“经过100多年的开采，山东
能源目前尚存的煤炭资源赋存条件相当恶

劣，集中了水、火、瓦斯、煤尘、顶板
‘五大灾害’，面临着较国内其他煤矿企
业更多的困难，不进行技术创新，就面临
着无煤可采的窘境，可持续发展更无从谈
起。”

因为开采历史悠久，矿井越来越深，
目前山东能源有井深超过千米的矿井占全
国近三分之一，率先遇到了高地温的困
扰。“自从井下装了空调，工作起来舒坦
多了。”孙村煤矿快一队王立军对记者

说。孙村煤矿井深达到1500米，40多度的
高温热湿环境曾严重影响工人的身体健康
和劳动效率。于是，他们自主研发建成了
世界上第一套煤矿冰冷辐射矿井降温系
统，将工作面温度降到了27 . 8℃。目前，
他们的降温技术已让国内四五十个矿井受
益，这项技术还获得了十几亿元收益。

山东能源集团2010年成立以来，相继
建成省冲击地压工程研究中心、深部岩体
工程与灾害控制实验室、（下转第四版）

山东能源以科技创新引领行业生产方式变革

“充填开采”置换煤炭千万吨

本报讯 日前，省委决定：许立全同
志不再担任中共潍坊市委书记、常委、委
员职务，杜昌文同志任中共潍坊市委委
员、常委、书记。

杜昌文任潍坊市委书记

本报讯 日前，省委决定：宋远方同
志不再担任中共聊城市委书记、常委、委
员职务，林峰海同志任中共聊城市委书
记。

林峰海任聊城市委书记

本报讯 日前，省委决定：邓向阳同
志不再担任中共滨州市委书记、常委、委
员职务，张光峰同志任中共滨州市委书
记。

张光峰任滨州市委书记

□记者 房贤刚 报道
3月6日下午，十二届全国人大一次会议山东代表团第六小组审议现场对中外媒体开放，吸引了77家媒体采访。

新华社北京3月6日电 十二届全国人大一次会议7日上午举行
代表团全体会议审查计划报告和预算报告，下午举行代表小组会
议审查计划报告和预算报告。

全国政协十二届一次会议7日上午举行小组、界别联组会，讨论
政府工作报告。下午举行第二次全体会议，委员进行大会发言。

十二届全国人大一次会议新闻中心7日下午举行记者会，科技部
部长万钢将就“创新驱动发展战略”相关问题回答中外记者的提问。

全国政协十二届一次会议新闻中心7日上午举行记者会，邀请
部分政协委员谈推动科学发展。

■两会日程

今天人大代表审查
计划和预算报告
政协委员讨论政府工作报告

查韦斯谢幕
“中国人民失去了一位伟大朋友”
◆执政14年6次访问中国
◆中委关系不会大起大落
◆委国内局势基本平稳
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本报上海3月6日讯 在今天进行的第7届“应氏杯”世界围棋
锦标赛决赛第四局中，来自齐鲁晚报棋院的16岁小将范廷钰执黑战
胜韩国天才少年朴廷桓，以3：1的总比分夺得冠军。这样范廷钰就
成为中国最年轻的世界冠军，获得40万美元奖金，同时也成为齐鲁
晚报棋院继江维杰和周睿羊之后的第三个世界冠军。

应氏杯决赛实行“五番棋”赛制，双方前两盘较量于去年在新
加坡举行，当时范廷钰在先拔头筹的情况下，被朴廷桓扳平总比分。3
月4日的决赛第三盘移师上海后，范廷钰有惊无险地获得胜利，距离
冠军只有一步之遥。6日的第四盘范廷钰执黑先行，朴廷桓开局后下
得顺风顺水，在中午封盘时已经领先不少。范廷钰在下午续战后开始
反扑，猛攻上边两个角的白棋，在盘面上形成了逆转。在将全部官子
收完后，黑方盘面领先10目，范廷钰3点获胜，从而以3：1的总比分击
败对手，夺得本届应氏杯的冠军。范廷钰成为应氏杯历史上段位最低
(三段)的冠军，也是第一个持外卡参赛而夺冠的棋手。

随着范廷钰应氏杯夺冠，齐鲁晚报棋院的世界冠军榜上继江维
杰和周睿羊后又添一人，齐鲁晚报景芝酒业队也成为目前拥有世界
冠军人数最多的围甲队伍。

范廷钰第七届应氏杯折桂

齐鲁晚报棋院诞生
第三个世界冠军

■两会视点

卫生部副部长回应医生十问

医院追求利益最大化

是走邪路
◆医疗服务支付体系改革是当务之急

 聚焦全国两会·3版

高端餐饮企业

亟待重新定位
◆营业额锐减五成不是个例

◆须抛弃过时思路，研究消费对象
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